

et comme les billets sont tous numérotés et que les noms des acheteurs seront enrégistrés [C'était là une ruse afin de connaître ceux qui ne souscriraient pas, et les persécuter dans leur famille au point qu'ils seraient tenus dans six mois de venir offrir dix piastres pour avoir la paix], chaque souscripteur connaîtra le zouave choisi pour le représenter à Rome, et celui-ci connaîtra ses bienfaiteurs.

« Les deux autres classes sont d'un écu et de trente sous respectivement. »

Il y a dans Montréal des classes d'un écu, et des classes de trente sous !!

Dans les élections elles coûtent plus cher, mais les Jésuites qui ont un souverain mépris des imbéciles qu'ils tondent les apprécient à leur juste valeur.

Vous, Mr. un tel, vous êtes classé parmi les gens de trente sous. Cette expression dédaigneuse était calculée du reste avec une suprême habileté pour forcer par l'amour-propre tout le monde à payer une piastre.

« La compagnie du Grand-Tronc donnera des billets de retour à moitié prix lundi, mardi, mercredi, bons jusqu'à jeudi soir, à tous ceux qui se proposent d'y assister.

« Le comité ose compter sur un encouragement chaleureux de votre part pour le succès de cette démonstration catholique, et vous prie de vouloir bien vous charger de quelques billets à placer. Ces billets sont déposés en vente au presbytère, et le soir à la porte de l'église des RR. PP. Jésuites, rue Bleury. »

Les curés ont dû se donner un mal infini pour placer ces billets, car il est certain qu'ils avaient une commission. Eux qui en savent plus long qu'on ne pense, ne se paient pas de bénédictions épiscopales, et malgré les avantages merveilleux que le Canada en retire, suivant le *Nouveau Monde*, ils n'échangeraient pas leur dime contre elles.

« Veuillez croire, M. le curé, aux sentiments du plus profond respect avec lequel nous sommes.

« Vos très humbles serviteurs,

(Signé)

« JOSEPH ROYAL,

« SEVERE RIVARD.

Secrétaires du Comité. »

*
*
*

« Toutes les rues environnantes, continue encore mon céleste confrère, étaient couvertes par la foule qui s'agenouillait en larmes sur le passage de son évêque bien-aimé, et on voyait les